

Communiqué

Savoirs agro-écologiques, nouvelles pistes de réflexion

Du 9 au 11 juillet, SupAgro Florac a réuni chercheurs, enseignants et acteurs de terrain lors du colloque «Agro-écologie : savoirs, pratiques et transmissions». Le travail amorcé pendant ces trois jours se prolongera en septembre, mais vous pouvez dès à présent retrouver l'ensemble des conférences en vidéo sur le site du colloque.

À travers ce colloque, SupAgro Florac souhaitait focaliser le débat sur la spécificité des savoirs nécessaires pour une transition écologique et les questions qui en découlent en termes de collecte et de transmission. Tous les participants ont été mis à contribution à travers une succession d'[ateliers](#). Les réflexions issues de ces ateliers furent synthétisées et analysées lors des trois grandes plénières. Des moments clés que vous pouvez revoir sur <http://www.colloque-supagroflorac.fr>.

Un environnement complexe, des solutions multiples

Au terme des échanges, [les intervenants](#) ont pu s'accorder sur la complexité du sujet. Les connaissances liées à l'agro-écologie sont par nature mouvantes, en perpétuelle évolution et souvent liées à leur contexte. La posture des accompagnants elle-même doit être modifiée pour permettre une interaction forte avec les apprenants et une construction de savoirs. Un processus qui ne sera possible qu'en prenant le vivant en compte, sur une dynamique à long terme.

Des savoirs en construction

Le colloque est la première étape d'un travail qui se poursuivra dans les prochains mois. Il s'agit à présent de créer de nouveaux outils méthodologiques destinés aux enseignants, aux conseillers agricoles et à tous les acteurs de l'agro-écologie. Un processus à suivre sur le site du colloque, à travers une page « [ressources](#) » répertoriant tous les contenus générés avant, pendant et après le colloque.

Informations :

<http://www.colloque-supagroflorac.fr/savoirs-agro-ecologiques>

contact@colloque-supagroflorac.fr

Contact presse : marc.lanssens@supagro.inra.fr